
 

 
Niederschrift 

(öffentlicher Teil) 
 

über die 39. Sitzung des Stadtrates vom 
08.11.2018 

 
Anwesend: 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz: 
Bürgermeister Richard Borgmann 
 
 
 
Die Sitzung fand im Kapitelsaal der Burg Lüdinghausen, Amthaus 14, 59348 Lüdinghausen, 
statt.  
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:  18:30 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und der Stadtrat beschlussfähig ist. Er weist auf die 
Befangenheitsproblematik hin. 
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Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil: 

 0. Erweiterung der Tagesordnung: Umgestaltung der Straße Amthaus 
hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 29.10.2018 
 
- Tischvorlage - 
Vorlage: FB 3/892/2018 

 1. Einwohnerfragestunde 
Vorlage: FB 1/516/2018 

 2. Jahresabschluss der Stadt Lüdinghausen für das Haushaltsjahr 2017; hier: Zuleitung des 
Entwurfes 
Vorlage: FB 2/862/2018 

 3. Gesamtabschluss für das Haushaltsjahr 2017, hier: Zuleitung des Entwurfs 
Vorlage: FB 2/863/2018 

 4. Berichte 
 4.1. Anfragen zur Verlegung von Glasfaserkabeln im Stadtgebiet Lüdinghausen 

hier: Schreiben der SPD-Fraktion vom 20.10.2018 
Vorlage: FB 3/893/2018 

 5. Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil: 

 6. Europaweite Ausschreibung zur Lieferung von elektrischer Energie und Erdgas für die 
Stadt Lüdinghausen 
Vorlage: FB 2/879/2018 

 7. Berichte 
 8. Anfragen 
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Öffentlicher Teil: 
Zu Beginn der Sitzung gratuliert Bürgermeister Borgmann dem Stv. Dr. Biehle zu seinem 
heutigen Geburtstag und überreicht diesem einen Blaumenstrauß. 
Im Anschluss leitet Bürgermeister Borgmann zur Tischvorlage „Erweiterung der 
Tagesordnung: Umgestaltung der Straße Amthaus – Antrag der SPD-Fraktion vom 
29.10.2018“ über. 
 
TOP  0.) Erweiterung der Tagesordnung: Umgestaltung der Straße Amthaus 

hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 29.10.2018 
 
- Tischvorlage - 
Vorlage: FB 3/892/2018 

Stv. Spiekermann-Blankertz erläutert den Antrag der SPD-Fraktion.  

 
Beschluss: 
Der Antrag der SPD-Fraktion auf Erweiterung der Tagesordnung um den 
Tagesordnungspunkt „Umgestaltung der Straße Amthaus“ wird abgelehnt.  
Die Verwaltung schlägt vor, unter Beteiligung des Fachbüros, über die Planungen im 
nächsten Fachausschuss erneut zu beraten. 
 

- einstimmig -   
 

 
 
 
TOP  1) Einwohnerfragestunde 

Vorlage: FB 1/516/2018 
Es werden keine Anfragen gestellt. 

 
Beschluss: 
Fehlanzeige 
 
 
TOP  2) Jahresabschluss der Stadt Lüdinghausen für das Haushaltsjahr 2017; hier: 

Zuleitung des Entwurfes 
Vorlage: FB 2/862/2018 

Beschluss: 
Der Rat nimmt den Entwurf des Jahresabschlusses der Stadt Lüdinghausen für das 
Haushaltsjahr 2017 zur Kenntnis und überweist diesen gem. § 101 GO NRW zur Prüfung an den 
Rechnungs-prüfungsausschuss. 
 

- einstimmig -  
 
 
TOP  3) Gesamtabschluss für das Haushaltsjahr 2017, hier: Zuleitung des Entwurfs 

Vorlage: FB 2/863/2018 
Beschluss: 
Der Rat nimmt den Entwurf des Gesamtabschlusses der Stadt Lüdinghausen für das 
Haushaltsjahr 2017 zur Kenntnis und überweist diesen gem. § 116 Abs. 6 GO NRW zur Prüfung 
an den Rechnungs-prüfungsausschuss. 
 

- einstimmig -  
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TOP  4) Berichte 
1.  Sporthalle Konrad-Adenauer-Straße/B235 
Beigeordneter Matthias Kortendieck führt zu dem Kampfmittelverdacht an der Sporthalle aus. 
Dieser habe sich nicht bestätigt und die Arbeiten an der Baustelle seien wieder 
aufgenommen worden. Er sagt eine Aufarbeitung der mit dem Kampfmittelverdacht 
zusammenhängenden Kosten zu.  
 
 
2.  Anfragen zur Verlegung von Glasfaserkabeln im Stadtgebiet Lüdinghausen; hier: 
Schreiben der SPD-Fraktion vom 20.10.2018 
 
Stv Kehl betritt den Sitzungssaal um 18.08 Uhr, unmittelbar gefolgt von Stv Grundmann. 
 
 
3.  Klimaschutz 
Herr Heitkamp berichtet über den Sachstand zur Aufstellung des Klimaschutzkonzeptes. 
 
 
4.  Parkplatz GesundheitsCampus 
Frau Trudwig berichtet über die Gesamtkosten des provisorischen Parkplatzes zwischen 
dem Gebäude „Ostwall 9“ und Konrad-Adenauer-Straße/B235. 

 
 
 
TOP  5) Anfragen 
1.  Stv. D. Havermeier 
 
Stv. D. Havermeier möchte wissen, warum die Kontaktdaten der Fraktionen im 
Ratsinformationssystem der Stadt Lüdinghausen nicht mehr zur Verfügung stehen und wie 
die Verwaltung sicherstellt, dass der Bürger den Kontakt zu den gewählten Vertreterinnen 
und Vertretern herstellen könne. 
Weiterhin möchte Stv. Havermeier darauf aufmerksam machen, dass die Türen der 
Fahrradboxen am Bahnhof schwer zu öffnen seien und bittet die Verwaltung, mit 
Schmiermitteln o.ä. für Abhilfe zu sorgen. 
 
Bürgermeister Richard Borgmann sagt eine Beantwortung der Anfrage im Protokoll zu. 
 
(Nachrichtlich: 
Im Anschluss an die konstituierende Sitzung im Jahre 2014 sind Stadtverordnete auf die 
Verwaltung persönlich zugekommen und haben um Diskretion hinsichtlich ihrer Daten 
gebeten. Aus technischen Gründen können jedoch nur sämtliche Kontaktdaten oder keine im 
Ratsinformationssystem dargestellt werden. Kontaktdaten von Fraktionsvorsitzenden werden 
auf Anfrage der Bürger individuell mitgeteilt.) 
 
 
2.  Stv. Grundmann 
Stv. Grundmann erkundigt sich nach dem Sachstand der Maßnahmen zur Verbesserung des 
Schallschutzes in der Villa Westerholt/Musikschule. 
Herr Heitkamp führt dazu aus, dass aufgrund von personellen Engpässen diese Maßnahme 
aus Prioritätsgründen bislang nicht aktiv weiter verfolgt wurde, jedoch auch weiterhin noch 
auf der Agenda zu finden ist. 
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3.  Stv. Holz 
Stv. Holz macht auf die Diskrepanz zwischen dem Ausbau mit Glasfaserinfrastruktur im 
Innen- und Außenbereich aufmerksam. Er bittet die Verwaltung, trotz bereits begonnener 
Ausbauarbeiten im Außenbereich Lüdinghausens weiterhin Kontakt zu den 
Fördermittelgebern zu suchen und die entsprechenden Mittel abzurufen. Er schlägt vor, die 
ggf. gewährten Fördermittel an die sog. „Buddelvereinen“ weiterzuleiten, um die 
Aufwendungen der Privaten zu reduzieren. 
Dies ist Konsens im Stadtrat. 
 
Bürgermeister Richard Borgmann schätzt die Erfolgsaussichten eines Antrages als gering 
ein, teilt aber im Übrigen die Ansicht des Stadtrates und sagt die Bemühungen zu. 
 
 
4.  Stv. Horstmann 
Stv. Horstmann bittet um eine Information an die Bürgerinnen und Bürger, warum der 
Kindergarten an der Kastanienallee in Seppenrade kurze Zeit nach der Inbetriebnahme 
wieder geschlossen wurde. 
 
Beigeordneter Matthias Kortendieck verweist auf die Sitzung des Ausschusses für soziale 
Infrastruktur und Familienförderung am 22.11.2018, in welchem diese Thematik auf der 
Tagesordnung steht. 
 
 
5.  Stv. Reismann 
Stv. Reismann möchte wissen, wie der Sachstand bei der baulichen Erweiterung der 
Fahrradboxen zur Nutzung mit eBikes ist. 
 
Frau Trudwig sagt eine Beantwortung der Frage in der nächsten Sitzung des Ausschusses 
für Bau, Verkehr, Bauerschaften und Umwelt am 11.12.2018 zu. 
 
 
Stv. Reismann möchte zudem wissen, warum es zu einer Kampfmitteluntersuchung auf dem 
Gelände an der Konrad-Adenauer-Straße/B235 kam. 
 
Beigeordneter Matthias Kortendieck führt aus, dass die Grundlage für die Untersuchung 
Luftbilder der Bezirksregierung Arnsberg sind, welche auch Herrin des Verfahrens ist. 
Bezüglich der entstandenen Kosten steht die Verwaltung mit der Bezirksregierung Arnsberg 
in Kontakt. 
 
 
Da keine weiteren Anfragen bestehen schließt Bürgermeister Richard Borgmann diesen 
Tagesordnungspunkt. 
Im Anschluss gratuliert er dem Stv. Kehl zu seinem 50. Geburtstag und überreicht diesem 
einen Blumenstrauß. 
 
 
Bürgermeister Richard Borgmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18.22 Uhr. 

 
 
 
 
 
 



6 

 

6 
 

 
 

 

 
 
 

 
 
 
__________________________ _________________________ 
Bürgermeister Richard Borgmann 
Vorsitzende/r 

Dominik Epping 
Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 
 

zur 39. Sitzung des Stadtrates 
 
der Stadt Lüdinghausen am 08.11.2018 
 
anwesend: 
 
 Bürgermeister 
Borgmann, Richard 
Bürgermeister 

 

 CDU-Fraktion 
Austrup, Anke  

Bone, Hildegard  

Holz, Anton  

Höring, Volker  

Horstmann, Heinrich  

Krämer, Mathias  

Merten, Michael  

Möllmann, Bernhard  

Schmidt, Knut  

Schotte, Irmgard  

Schulze Uphoff, Theo  

Steinkamp, Lena  

Suttrup, Thomas  

Waldt, Klaus-Dieter Dr.  

 SPD-Fraktion 
Biehle, Jerome Dr.  

Geist, Natalie  

Gernitz, Niko  

Havermeier, Dirk  

Kleyboldt, Josephine  

Spiekermann-Blankertz, 
Michael 

 

Steinkuhl, Thomas  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
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Grundmann, Eckart ab TOP 4 

Kortmann, Wilhelm  

Reichmann, Lars  

Sonne, Dennis  

 UWG-Fraktion 
Borgmann, Rafael  

Kehl, Markus ab TOP 4 

Wischnewski, Susanne  

 FDP-Fraktion 
Reismann, Günter  

Schäfer, Gregor  

 von der Verwaltung 
Epping, Dominik  

Heitkamp, Armin  

Kortendieck, Matthias  

Trudwig, Ellen  

 
 
 
 
Entschuldigt: 
 
 CDU-Fraktion 
Tüns, Dieter  

 SPD-Fraktion 
Havermeier, Susanne  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Kortmann, Jöran  

 UWG-Fraktion 
Berau, Jürgen  

 
 


